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          Данное исследование посвящено изучению особенностей экспрессии гена FABP4 в ПЖТ и ВЖТ при ожирении и сахарном диабете 2 типа. В ходе работы необходимо был создан банк кДНК ПЖТ и ВЖТ пациентов с ожирением с/без СД2 (N=43, из них 21 - с СД2) и лиц без данных патологий (контрольная группа, N=15) и был проведен сравнительный анализ содержания мРНК гена FABP4 в этих образцах. Это предполагало выделение тотальной РНК с последующей постановкой реакции обратной транскрипции, оценку относительного уровня мРНК гена FABP4 методом ПЦР в реальном времени и статистический анализ данных. Было показано, что уровень мРНК гена снижен в ПЖТ и ВЖТ при ожирении, в не зависимости наличия СД2 (p<0.01). Была выявлена отрицательная корреляция между показателем ИМТ и уровнем мРНК гена в жировой ткани, которая сохранялась с учётом поправки на пол и возраст (для ПЖТ: r = -0.327, p=0.016; для ВЖТ: r = -0.304, p=0.024). При этом была показана положительная корреляция для уровня мРНК гена FABP4 в ПЖТ и ВЖТ (β=0.858, p=0.000). Была выявлена отрицательная корреляция уровня мРНК гена FABP4 в ПЖТ с показателем гликированного гемоглобина (с поправкой на пол, возраст и ИМТ β=-0.893, p=0.009). Дальнейшие исследования, направленные на установление и регуляцию механизма секреции FABP4 при различных метаболических нарушениях и ожирении, могут послужить основой для более быстрой диагностики и эффективного лечения СД2 и ассоциированных с ним осложнений.
        

        
          The given work is devoted to the study of the features of the expression of the FABP4 gene in the SAT and VAT in patients with obesity and type 2 diabetes mellitus. In the course of the work, a cDNA bank was created for SAT and VAT of obese patients with/without DM2 (N=43, 21 of them with DM2) and persons without these pathologies (control group, N=15) and a comparative analysis of the mRNA content of the FABP4 gene in these samples was carried out. This involved the isolation of total RNA followed by a reverse transcription reaction, an assessment of the relative mRNA level of the FABP4 gene by real-time PCR and statistical data analysis. It was shown that the mRNA level of the gene was reduced in the SAT and VAT in obesity, regardless of the presence of DM2 (p<0.01). A negative correlation was detected between BMI index and the level of mRNA of the gene in adipose tissue, which was maintained considering the correction for gender and age (for SAT: r = -0.327, p=0.016; for VAT: r = -0.304, p=0.024). At the same time, a positive correlation (β=0.858, p=0.000) was shown for the mRNA level of the FABP4 gene in the SAT and VAT. A negative correlation was found between the mRNA level of the FABP4 gene in the pancreas and the glycated hemoglobin index (adjusted for gender, age and BMI β=-0.893, p=0.009) Further studies aimed at establishing and regulating the mechanism of FABP4 secretion in various metabolic disorders and obesity can serve as a basis for faster diagnosis and effective treatment of DM2 and its associated complications.
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